
Elternkonferenz

Sitzung am 26.9.2022

Bericht der Schulleitung

angenehmer Start der 1. Klassen (Kennenlernwoche mit Besuch der Generalprobe)
Zirkus-Projekt war ein Erfolg (Stärkung des sozialen Miteinanders)
Personalsituation: alle Lehrerstellen besetzt, jedoch 4 krankheitsbedingte Ausfälle für längere Zeit, v.a. Sport betroffen (3 werden momentan durch Vertretungslehrer abgedeckt)
SuS-Zahlen: 668 Schüler in 27 Klassen

Schulsozialarbeiterin

seit 1.9.2022 Frau Walter (aus Dresden), mit 30 St. finanziert von der Gemeinde Zeuthen (Schulträger), begrenzt auf 2 Jahre
anzutreffen: Raum der Sonderpädagogen
Zusammenarbeit mit Fr. Will (Schulsozialarbeit Paula)
Themenfelder: Konfliktberatung für Kinder/Lehrer/Eltern, bei eventuellen Problemen im Elternhaus, sozialpäd. Gruppenarbeit ggf. bei Schräglage in einzelnen Klassen, Teamtage im Jugendclub, Mobbing-Prävention
momentan stellt sich Frau Walter in jeder Klasse vor

Beschwerdemanagement

1. Ansprechpartner: Klassenlehrer bzw. Fachlehrer
bei Problemen, die die gesamte Klasse betreffen, Kommunikation auch über die Elternsprecher möglich
ggf. Thematisierung im Klassenrat
Einbindung der Schulsozialarbeiterin auch möglich
wenn Probleme auf Klassenlehrer- und Elternsprecherebene nicht geklärt werden können, Kontakt mit der Schulleitung aufnehmen

Klassenrat

ab 4. Jahrgangsstufe (einige Klassen haben bereits ab der 3. Klasse einen Klassenrat; Frage, ob dies auch einheitlich gehandhabt werden kann)
einmal wöchentliche Sitzung von den Schülern organisiert zur Streitschlichtung/Mediation
Klasse 1-3: Projekt „Trenner und Tröster“
Mediatoren: Frau Müller (Schulbüro), Frau Victor, Herr Struck, Frau Jaitner ebenfalls AG „Streitschlichter“ bei Fr. Richter

Fachkonferenzen

Englisch: „Big Challenge“ (Gewinnspiel) in den 4. Klassen, vermehrt Abschreibübungen zur Verbesserung der Rechtschreibung
Gewi: keine Veränderungen bei den Lehrmitteln
Nawi: Fachkonferenz fand noch nicht statt
WAT: Auswertung des letzten Schuljahres
Musik: Höhepunkte wurden abgesprochen
Mathematik: keine Einladung des Elternvertreters erfolgt
Sachunterricht : keine Einladung des Elternvertreters erfolgt
Sport: keine Einladung des Elternvertreters erfolgt
Nachwahl Elternvertreter zu SU: Hr. Heinrich; Nachwahl Elternvertreter zu WAT: Fr. Penno

Essenskommission

Leiter: Hr. Bröse

Wahl der Elternvertreter: Hr. Stahl, Hr. Wendtland
nächster Termin: 11.01.2023

Musikklassen

2. bis 4. Klasse: eine Musikklassse pro Klassenstufe (3 St. Musik pro Woche; einmal ausgewählt bleibt diese Klasse Musikklassse bis zur 5. Jahrgangsstufe)

Programm mit dem Bildungsministerium und dem Verband der Musik- und Kunsthochschulen

Entscheidung über die Wahl der Musikklassse trifft die Schulleitung mit der Fachkonferenz Musik

Unterricht erfolgt durch Musiklehrer und einem Lehrer der Kreismusikschule LDS
es fehlt genügend Platz für die Instrumente

Fahrradkontrolle/Fahrradprüfung

zu Beginn des Schuljahres findet eine unangekündigte Fahrradkontrolle statt (in Zusammenarbeit mit der Polizei)

jedes Kind bekommt einen Prüfschein für sein Fahrrad

besondere Probleme: fehlende Reflektoren, Licht

Fahrradprüfung findet verpflichtend in der 4. Klasse statt (Praxis und Theorie, Helmpflicht)

Bitte: Sitz der Helme prüfen

Programm *Aufholen nach Corona*

neues Programm: 57€ pro Schüler/in (insgesamt 38.000€ für die Schule) für Projekte zur Förderung der sozialen Kompetenz

die Anbieter der Projekte/Veranstaltungen müssen auf der Plattform

www.Aufholen-Brandenburg.de gelistet sein

Zustimmung jedes Elternteils notwendig, dass die Kinder an dem ausgewählten Projekt teilnehmen dürfen

das Geld aus dem Fond muss bis zum Schuljahresende abgerufen worden sein

Projekte werden von den Klassenlehrern (auch zusammen mit den Eltern) ausgesucht

Überlastung/ Raumknappheit

drittgrößte Grundschule in Brandenburg

Hinweis auf die dramatische Situation durch die hohen Schülerzahlen (Einschränkung bei der Qualität und Vielfalt des Unterrichts):

kein reiner Fachraum mehr zur Verfügung

WAT-Raum jetzt auch Klassenraum

Werken-Geräte sind im Keller eingelagert

Modernisierung des Nawi-Raums nicht möglich

kein Raum für die tägliche medizinische Betreuung von Kindern (bspw. Diabetiker)

Flure werden teilweise für den Unterricht genutzt

Verschachtelung der Pausen/des Unterrichts; des Mittagbandes/des Unterrichts

Außenfläche zu klein

theoretisch wäre eine Schüleranzahl pro Klasse von 30 Kindern zulässig (eingeschränkt nur durch Raumgröße oder Kinder mit Förderbedarf)

Schuljahr 2023/2024: vier 6. Klassen gehen, fünf neue 1. Klassen kommen

momentan keine Aufnahme von Kindern aus Nachbargemeinden möglich

Treffen der Schulleitung, des Schulträgers und des Schulamtes am 27.9.2022